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В результате проведенных исследований методом распылительной сушки из суспензий порошка 
куркумина и с дополнительными компонентами (желатином, амоксициллином) были получены мик-
рочастицы, идентифицированы различия в их морфологии. Методом высокоэффективной жидкост-
ной хроматографии (ВЭЖХ) определен состав и содержание основных компонентов куркумина (кур-
куминоидов) в исходном порошке и в композиционных микрочастицах, установлена концентрация 
активного вещества в водных растворах различной кислотности. Методами спектрофотометрии и 
ВЭЖХ выявлены оптимальные условия высвобождения куркуминоидов из микрочастиц в водных 
растворах со значением рН от 1 до 7 и в водно-спиртовом растворе. Установлены преимущества 
использования полученных микрочастиц в сравнении с коммерческим продуктом. Выявлено уменьше-
ние степени высвобождения куркумина (куркуминоида) в случае композиционных микрочастиц с 
амоксициллином. Оценено высвобождение куркумина (куркуминоида) не только из микрочастиц, но и 
из композиционных тонких пленок, сформированных методом спин-коатинга, на основе желатина с 
микрочастицами куркумина с амоксициллином. Методом атомно-силовой микроскопии проведен 
анализ структуры тонких композиционных пленок до и после выдерживания образцов в растворах 
различной кислотности. Установлено, что в условиях сильнощелочной среды (рН 11) происходят 
наиболее сильные изменения структуры тонких пленок вследствие вымывания из них микрочастиц 
куркумина. Однако последующий анализ растворов методом спектрофотометрии показал отсут-
ствие высвобождения куркуминоидов из микрочастиц, вымытых из композиционных пленок.  
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ние, атомно-силовая микроскопия, спектрофотометрия, высокоэффективная жидкостная 
хроматография. 
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As a result of the research, microparticles were obtained by spray drying method from suspensions of 
the curcumin powder and with additional components (gelatin, amoxicillin), and differences in their mor-
phology were identified. The composition and content of the main components of curcumin (curcuminoids) in 
the initial powder and in composite microparticles, as well as the concentration of an active substance in so-
lutions of different acidity were determined by high-performance liquid chromatography (HPLC). The opti-
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mal conditions for the release of curcuminoids from microparticles in aqueous solutions with a pH from 1 to 
7 and in an aqueous-alcohol solution were revealed by means of both spectrophotometry and HPLC meth-
ods. The advantages of using our microparticles in comparison with the commercial product are established. 
It was found, that release of curcumin from composite microparticles with amoxicillin decreases. The release 
of curcumin (curcuminoid) from microparticles as well as from composite thin films of gelatin with curcumin 
and amoxicillin microparticles, formed through spin-coating method, was estimated. The investigation of the 
structure of thin composite films before and after keeping samples in solutions of different acidity was car-
ried out by atomic force microscopy. It was found that the most dramatic changes in the structure of thin 
films occur under conditions of a highly alkaline medium (pH 11) due to the leaching of microparticles from 
them. However, the subsequent analysis of solutions after storing of these thin films at the different acidity 
showed by spectrophotometry that curcuminoids are not release from microparticles, washed out from com-
posite films.  

Keywords: curcumin, gelatin, amoxicillin, microparticles, spin-coating, films, release, AFM, spectrophotometry, 
high performance liquid chromatography. 
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